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会長挨拶     ● 会長 重光 純 ● 

皆さんこんにちは｡早いものでもう4月になりました｡ 

4月の月雅称は卯月です。卯月の語源には様々な説が

あり、卯の花(ウヅキ)が盛りになるので卯の花月といっ

たのが短縮されたというもの、4番目の月だから4番目

の干支である卯の月だというもの、稲の種を植える植月

(うつき)の意というもの、1年の最初を意味する｢初｣｢産｣

の｢う｣から卯月になったというものがあります。 

ご存じのとおり、4月は新しい年度の始まる日である

ことから、入社式や入学式など、多くの人が新たなスタ

ートを迎える月となっています。 

これは､国については財政法に､地方公共団体について

は地方自治法にその旨の規定があることから、会計年度

が4月1日から3月31日までと決まっており、学校に

ついても学校教育法施行規則において、｢小学校の学年

は､4月1日に始まり､翌年3月31日に終わる｡｣と規定

されており､中学校についても準用されているためです｡ 

日本の会計年度が4月から始まることになったのは､

1886年(明治19年)4月からであり､その理由としては､

秋に収穫した米を現金に換えて納税して国が確認する、

というプロセスを踏むと時間がかかるので、1月からで

は間に合わないからだとか、イギリスの真似をしたと

か、軍事費増大による赤字を解消するために当時7月

から6月までだった年度を3月までにしたからだとい

う説があるようです。 

学校年度についても、かつてはイギリスなどの教育制

度に倣って9月から開始していましたが、国の会計年

度が変更された際にこれに合わせて4月始まりに変更

されました。 

諸外国においては、会計年度は1月から12月まで、

学校年度は9月始まりとするところが多いようです

が、日本においては桜の開花時期に合わせて新生活が始

まるというイメージが定着していることもあり、私個人

としては4月始まりのままでよいのではないかと思い

ますが、皆様はいかがでしょうか。 

 

◎ 欠席者( ４名) 

羽切勝利、下原満知子、山本哲之、山本宜司 

◎ スマイル報告 

1.重光 純：誕生日のお祝いありがとうございます。 

2.内田逸美：入会記念日のお祝いありがとうございます。 

3.重光 純、4.頴川ゆう子：PETS報告宜しくお願い致し

ます。 

5.IM二次会参加者：3/31IM二次会の残金です。 

6.本村文一、7.小野洋子：所用にて、早退します。 
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会 長 重光 純 /  幹  事 頴川ゆう子 

第 1492 回   第 33 巻 30 号 2024 年 4 月 4 日 
 

■■ 本日のプログラム ■■ 

PETS 報告 次年度会長・幹事 

 

■ 4 月のプログラム■ 

1493回12:30 

4月11日(木) 

アクアガーデン迎賓館  理事会⑪ 

クラブフォーラム 

公共イメージ向上委員会  

1494回12:30 

4月18日(木) 

アクアガーデン迎賓館 

地区協議会報告 地区協議会参加者 

1495回12:45 

4月25日(木) 

職場見学（山田車体工業㈱ ） 

奉仕プロジェクト委員会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

例 会 場  〒410-0046 沼津市米山町3-37 

       アクアガーデン迎賓館沼津 

     TEL 055-920-5200 

事 務 局   久松会計事務所内 

            TEL 055-961-2050  FAX 055-961-2600 

E-mail : numawestrc@gmail.com 

例 会 日   毎週木曜日12：30点鐘 

公共イメージ向上委員長 山本 哲之 / 編集者  久松  但  

 
 

出席報告 会員数22 名 

例 会 会員数 出席数 出席率 

1492回 21名 17名 80.95 % 
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1. 他クラブの例会変更 

ございません。 

2. 報告．連絡事項 

① 次週は、例会後理事会がありますので、各理事は提

案資料の提出をお願いいたします。 

② 4月25日（木）山田車体工業（株）職場訪問の出欠

席をご記入下さい。例会は12時45分からです。 
 
 
 

1.報告事項 

① 静岡第２グループ IMの件 

 3/30御殿場高原ホテルにて開催されました。 

② 山本宣司君、お母様逝去に伴う香典、生花の件 

 運営細則に従って支払等を致します。 

2.協議事項 

① 山本哲之君の退会届受理及び理事選出の件 

  6月末までの休会扱いにし6月の理事会で決定した

いが、本人の意思を確認の上、それが難しければ5

月の理事会で対処することとする。 

② 3/10開催のPETS参加者の交通費の件(場所 山梨県

立図書館) 参加者 会長エレクト鈴木和憲君、次年度

幹事予定者久松但君に対して、当日かかった実費額を

支給する。 

③ 4/25職場見学 山田車体工業㈱開催、及び時間変更

の件  例会の開催を12:45からとする。なお、昼食の

弁当代の報告を受けている。 
 

会 員 卓 話 
 

PETS 報告 会長エレクト 鈴木和憲 

 皆さんこんにちは､来年度会長を拝命しました鈴木で

す｡3月10日(日)のPETSに久松幹事エレクトと参加し

てきました。今日はその報告をさせていただきます。 

 会場は山梨県甲府市の山梨県立図書館で開催されまし

た。会議は10時50分に中村皇積ガバナーの開会点鐘で

本会議Ⅰが始まりました。そのあと国歌斉唱・ロータリ

ーソング「奉仕の理想」を合唱し、PETS実行副委員長

の歓迎の挨拶の後、ガバナーエレクトの小泉久司氏より

ガバナー､パストガバナー(次期地区ラーニング委員会)､

ガバナーノミニー､ガバナーノミニーデジグネート､次期

ガバナー補佐他出席者の紹介があり､その後､資料説明を

次期地区幹事の中込茂氏が話され、中村皇積ガバナーの

挨拶と続き、そのあと「会長エレクト研修セミナーの意

義」について説明が次期地区ラーニング委員会委員長の

小林聡一郎氏よりありました、続いて「RI会長テーマ・

イニシアチブの解説」及び「次期地区年次計画について

の説明」をガバナーエレクトの小泉久司氏が話され、次

期地区財務委員長の山田一功氏より「地区予算の説明」

があり午前中の研修が終わり昼食・休憩となりました。 

 
 午後からは会長・幹事ごとに各部屋に移動し分科会が 

始まり、①会長エレクト･次期地区ラーニング委員会で

は、「クラブの健康チェック」と「元気なクラブづくり

のために」と題して意見交換をおこないました。②次期

幹事部会･次期地区幹事･次次期地区幹事 ③ガバナーエ

レクト･ガバナー補佐・ガバナー補佐事務局の3グルー

プに分かれて分科会が開かれ意見交換を行いました。 

 その後分科会のグループ別会議に移り地区役員・次期

地区ラーニング委員会会議を次期ガバナー補佐・クラブ

会長/幹事エレクト、地区役員・次期地区ラーニング委

員会他で各クラブ会長・幹事の自己紹介やその他意見交

換を行いました。その後、本会議場に移動し14時50

分には本会議場に戻りロータリーコーディネーター/規

定審議会代表議員の野口英一氏より約30分の講話、続

いて各委員会からのお知らせがあり、米山梅吉記念館理

事長の松村友吉氏より挨拶がありました。 

その後質疑応答に移り、最後に中村皇積ガバナーの総

評、小泉久司ガバナーエレクトが謝辞を述べられて、ホ

ストクラブ会長の閉会の言葉、中村皇積ガバナーの閉会

点鐘で16時過ぎに閉会し「会長エレクト研修セミナ

ー」が終了しました。 

 最後になりますが､2023-24年度RI会長エレクトの

ステファニーA.アーチック氏は、2024-24年度RI会長

テーマとして「The Magic of Rotary」(ロータリーのマ

ジック)を発表し、多くの人々を救うロータリーの力を

認識しこれをさらに広げようと呼びかけています。 

 このテーマに沿った当クラブのテーマを新年度の会長

挨拶の中で発表したいと思っております。是非ご協力よ

ろしくお願いいたします。 

PETS 報告 次期幹事 久松 但 

      3月10日(土)2024-2025年度PETSに

参加してきました。山梨県立図書館一階の 

イベントスペースで、100人を超えるロー 

タリアンの参加を得て開催されました。県立図書館とい

うことで、一般の方々もいるため、少しばかり混雑して

いました。 

 午前中本会議があり、午後は会長・幹事別々の分科

会、その後ガバナー補佐を中心にグループ別の分科会が

開かれました。 

 次期幹事部会は、県立図書館の隣にある山梨文化会館

の地下ホールで開催され、説明は次期地区幹事で、甲府

西ロータリークラブの中込茂氏により進められました。 

幹事部会では、クラブでの責務として戦略計画の見直

し・更新、支払業務・理事会等の議事録の管理のほか、

クラブ内の資料や名札の管理も幹事の責任だと説明があ

りました。また、年次報告書も幹事が作成するとの説明

があった時は、どのクラブの事務局が作成しているよう

で、皆さん困惑していました。 

 最後にマイロータリーに「クラブ幹事の基本」という

研修プログラムがある旨紹介されました。 

幹 事 報 告 

臨時理事会報告 


